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本报记者 林兰

民营企业是经济社会发展的
重要力量，是产业强市的源头活水，
是构建新发展格局的有力支撑。在
市八届人大六次会议上，朱爱萍等
12名市人大代表提出的“关于支持
民营企业发展，壮大镇江税源经济
的建议”，被确定为重要建议之一。

对该重要建议，市政府高度重
视、认真研究，致力于为民营企业“松
绑减负”、鼓劲撑腰。市工信局坚持

将服务民营企业作为重中之重，大力
推动民营企业加快转型步伐、持续成
长壮大。市人大常委会通过市县联
动、座谈调研、实地走访、听取汇报等
方式，全力督促建议办理。目前，全
市民营企业呈现出加速奔跑的良好
态势，成为产业强市的靓丽风景线。

再上层楼，交出产业强市“新答卷”

规模能级迈上新台阶。2021
年，全市规上民营工业企业达1763
家，占全市规上工业企业的83.8%。
实现营业收入3162亿元，占全市规
上工业的64.8%；同比增长31.2%，
高于规上工业5个百分点。4家企业
跻身“2021中国民营企业 500强”，
预计新增2家民营百亿企业。

“链式”发展有了新成效。2021

年，我市八条重点产业链应税销售
同比增长 30.3%，占据规上工业的

“半壁江山”。产业链龙头骨干企业
中，民营企业占比77.6%，成为产业
链迅猛增长的“主力军”。特别是通
过与产业链深度“链接”，更多民营
企业搭上产业链发展的“大船”，从

“单打独斗”转向“合作共赢”。
创新能力取得新突破。2021

年，全市新认定高新技术企业 376
家 ，其 中 民 营 企 业 占 比 90% 以
上。新增国家级专精特新小巨人
企业 6 家、省级专精特新小巨人
21家，均创历史新高。

社会贡献实现新提升。2021
年，民营经济上缴税收占全市6成;
全市新增登记注册私营企业和个
体工商户7.9万户， （下转2版）

本报讯（蔡滋群 林兰）2月23日
上午，市八届人大常委会召开第六
十三次主任会议。受市委书记、市
人大常委会主任马明龙委托，市人
大常委会党组副书记、常务副主任
孙晓南主持会议并讲话。

会议讨论认为：市人大常委会工
作报告经过多轮征求意见和修改完
善，总体上比较成熟，起草组要根据各
方意见和建议，进一步修改完善，提请
市八届人大第四十一次常委会审议。

会议听取并讨论了市九届人大
代表资格审查情况、市九届人大一次
会议选举办法（草案）、市九届人大专
门委员会的设立和组成人员人选的
通过办法（草案）、民生实事项目票决
办法（草案）、市九届人大一次会议主
席团和秘书长等建议名单、市九届人
大一次会议会期变更的说明等议题，
决定将以上内容提请市八届人大第

四十一次常委会审议。
会议还讨论了市人大常委会各

工作委员会和新区工作委员会工作
报告，并决定提请市八届人大第四
十一次常委会审议。

孙晓南指出，市九届人大一次
会议召开在即，各工作组要认真对
照工作职责、抓紧最后时间，对大会
的各项任务进行再梳理、再排查，确
保零差错、零疏漏。

孙 晓 南 强 调 ，要 讲 政 治 顾 大
局，旗帜鲜明讲政治，对发现的各
类苗头性问题，必须第一时间向大
会秘书处报告。做到坚决贯彻市
委要求，不折不扣地落实市委各项
部署，确保党委意图通过人代会圆
满实现；做到牢固树立正确导向，
密切关注舆论动向，加强正面引
导，弘扬正能量，维护大会风清气
正的良好环境。 （下转2版）
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本报讯（记者 胡建伟）2月23日
上午，市委书记马明龙来到市信访
局，会办信访事项、调研信访工作，代
表市委、市政府对全市信访战线的同
志表示慰问，强调要继续保持和发扬
良好传统，坚决扛起维护信访稳定政
治责任，圆满完成各项工作任务，持
续营造良好社会环境，为现代化新镇
江建设提供更加坚实可靠保障，以实
际行动迎接党的二十大胜利召开。

在认真听取了全市信访工作情
况汇报后，马明龙充分肯定去年全市
信访战线的同志真情为民、不辱使
命、履职尽责、甘于奉献，有力维护了
建党100周年等重要节点信访稳定，
信访工作在全省实现进档升位，为保
障全市社会大局和谐稳定作出了重
要贡献。他指出，今年大事要事喜事
多，全力护航党的二十大、贯彻落实
好《信访工作条例》精神、“攻坚化解
年”的决策部署，对我们提出了新的
更高要求，要准确把握信访工作新形
势，以高度的政治责任感做好新时代
信访工作，以实际行动坚定捍卫“两
个确立”、坚决做到“两个维护”。

马明龙强调，要紧紧围绕我市“信
访突出问题攻坚化解年”行动，突出工
作重点，细化工作举措，抓好落实推
进，做到重点攻坚与全面提质相结合，
维权与维稳相结合，源头化解与综合
施策相结合，坚决抓紧抓实重大活动
保障、领导包案接访等重点工作，努力
提升信访工作新成效，确保实现“四下
降、四提升、四个不发生”的工作目标，
全力推动信访工作高质量发展。

马明龙要求，坚持和加强党对
信访工作的全面领导，各级党政领
导同志要带头扛起责任，市信访联
席办要进一步发挥好统筹协调作
用，各地各部门要主动担当作为，
各级信访干部要进一步提升政治
素养和业务能力，全面构建党委统
一领导、政府组织落实、联席会议
协调、信访部门推动、各方齐抓共管
的工作格局，全面促进信访工作聚
合力、增动力，为奋力谱写“镇江很有前途”现代化建设新篇章作出更大贡献。

会前，马明龙就涉及民生的相关信访事项召集润州区和相关部门进行了
会办，并接待了信访群众代表。

市领导许文、陈可可、胡宗元、王文生参加活动。

本报讯（记者 胡建伟）2月23日
下午，市委书记马明龙率领市相关
部门单位主要负责同志，督查推进
生态环境突出问题整改工作，强调
要深入学习贯彻习近平生态文明思
想，持之以恒推进生态环境保护，全
力推动生态文明建设迈上新台阶。

马明龙首先来到丹阳市伊甸园
路箱涵和尹庄排涝站，督查通济河
紫阳桥国考断面和香草河九里桥省
考断面水质频繁波动情况。“水质波
动原因有没有查清楚？”“截污纳管
有没有做到位？”在详细听取相关情
况介绍后，他要求当地政府和相关

部门对水质波动原因进一步排查，
加强分析研究，拿出切实可行的整
治措施。

丹徒区世业镇全镇累计铺设污
水管网120公里，新建一体化收集水
井22座，岛内建有两座污水处理厂。
马明龙来到世业村污水处理厂，察看
污水收集处理情况。得知这个污水
处理厂实施了提标改造，他走进水质
在线自动监测仪器室，察看了解水质
实时监测情况，要求确保监测仪器的
正常有效运行，并叮嘱当地负责人把
督查中发现的问题不折不扣整改到
位，真正实现污水管网全覆盖、全收

集、全处理的目标要求。
马明龙最后来到镇江高新区空

气质量国控站点，督查PM2.5月均浓度
超标情况。“主要污染源是什么？”“各
污染源的占比大概是什么情况？”了
解到PM2.5月均浓度超标是由扬尘、机
动车尾气、油烟等多因素造成，他要
求对各污染源分门别类加强剖析，在
此基础上分类施策、标本兼治。

督查推进中，马明龙强调，各地
各部门要提高站位，充分认识扛起生
态保护重大使命的重要性，牢固树立

“绿水青山就是金山银山”的理念，坚
定捍卫“两个确立”、坚决做到“两个

维护”，把改善生态环境质量、维护生
态环境安全的责任紧紧攥在手中、牢
牢扛在肩上。要围绕持续改善生态
环境质量，加强前瞻性思考、全局性
谋划、整体性推进，进一步强化源头
治理、系统治理、整体治理，不断提升
生态文明水平，让绿色成为镇江高质
量发展的鲜明底色。要狠抓突出问
题整改，对于中央、省、市环保督察发
现的问题，必须迅速行动、细化方案、
压实责任，确保整改到位、整出实效，
推动生态环境质量持续改善。

市领导詹立风、陈可可、潘早云
参加督查推进活动。

本报讯（记者 姜萍）即将召开的
镇江市第九届人民代表大会第一次会
议、政协第九届镇江市委员会第一次
会议，备受关注。目前“两会”各项准
备工作基本就绪。2 月 23 日上午，
2022年镇江市“两会”新闻发布会召
开，对外发布镇江“两会”的有关情况。

市九届人大一次会议拟于3月1日
开幕，3月4日闭幕，会期四天。会议主
要有9项建议议程，分别是：听取和审议
镇江市人民政府工作报告；审查和批准
镇江市2021年国民经济和社会发展计
划执行情况及 2022年计划草案的报
告，批准镇江市2022年国民经济和社
会发展计划；审查和批准镇江市 2021
年预算执行情况和2022年预算草案的
报告，批准镇江市2022年市本级预算；
听取和审议镇江市人民代表大会常务
委员会工作报告；听取和审议镇江市中
级人民法院工作报告；听取和审议镇江
市人民检察院工作报告；大会选举；通
过镇江市第九届人民代表大会专门委
员会的设立和组成人员人选名单；票决
镇江市人民政府 2022年民生实事项
目。大会还将选举产生新一届地方国
家机关领导人员。 （下转2版）

深入学习贯彻习近平生态文明思想
推 动 生 态 环 境 质 量 持 续 改 善
马明龙督查推进生态环境突出问题整改工作，要求迅速
行动、细化方案、压实责任，确保整改到位、整出实效

民营企业唱主角
跑出产业强市“加速度”

镇江·两会时间

2月23日，南山绿道两侧梅花渐次绽放，春意渐浓，簇簇梅花散
发出阵阵香气，令前来健身的市民心旷神怡。 文雯 摄影报道南山绿道梅花绽放
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市八届人大常委会召开第六十三次主任会议

激 情 奔 跑 向 未 来
共同开创生龙活虎
龙腾虎跃的崭新局面

本报记者 朱婕
本报通讯员 夏甜静 姚秀峰

最新数据显示，2021年我市人
均消费支出达到30779.7元，同比增
长 21.5%，增幅排名全省第一。其
中，城镇居民人均消费支出 33992
元，增长19.8%；农村居民人均消费

支出23876.2元，增长26.3%。
年度账单折射新变化，医疗保

健、旅游消费领衔增长，藏着人们
向往的生活。

年度账单上的变化

伴随着消费支出的明显增长，
我市居民消费结构也在悄然改变。

这其中，医疗保健类消费增幅
明显。根据国家统计局镇江调查队
统计数据，2019年-2021年我市人
均医疗保健消费支出，分别为1406
元、1307元、1650元，2020年人均医
疗保健消费有所回落，2021年不仅

恢复到疫情前水平，更是达到了新
高度。“从健康体检到康养度假、从
健康运动到健康保健品，全民对于
健康消费的意识已经越来越强。”市
发改委社会发展处处长朱玥分析，
近两年来受疫情影响，群众的健康
意识开始从寻医问药向养生保健转
变，医疗保健消费需求随之扩大，并
且向多元化、多层次发展。

文化旅游消费需求逐步释
放，藏着人们“向往的生活”。“除
去必需消费，消费者愿意买单
的，往往是他们生活中想要改善
的领域。 （下转3版）

去年人均消费支出增幅全省第一

年度账单新变化藏着“向往的生活”
“一号战略”

报频传““婕婕””

本报讯（记者 孙晨飞）2 月 23
日上午，市委副书记、市委统战部部
长巩海滨带队赴镇江安徽商会开展

“五送五助·春风暖企”专项行动走
访调研。市政协副主席、市工商联
主席卢道富参加调研。

在镇江安徽商会，巩海滨详细
了解商会运行情况，与商会负责人
亲切交谈。“商会目前有多少家会员
企业？”“商会为会员企业提供了什
么样的帮助？”走访中，巩海滨对镇
江安徽商会近年来在会员企业服
务、民商事纠纷调解、党组织建设等
方面所取得的成绩给予肯定。

在随后召开的座谈会上，镇江安
徽商会六家会员企业负责人分别围
绕优化营商环境和企业发展存在的
问题困难，提出了意见建议。在认真

听取企业家发言后，巩海滨表示，党
委政府将千方百计为项目和企业排
忧解难，不断优化政务服务，以更好
的营商环境助力企业做大做强。

巩海滨指出，广大企业家是镇江
产业强市最宝贵的财富，开展“五送五
助·春风暖企”专项行动，就是要和企
业家们面对面的交流，用实打实的举
措、心贴心的服务，为企业解难点、止
痛点、通堵点，助力企业开门稳，实现
开门红。他希望，广大企业家们要坚
定发展信心，勇于改革创新，真正做到
政企同心共克时艰，一起努力迈向更
加美好的未来；镇江安徽商会要始终
坚持党的领导，坚定正确的政治方向，
充分发挥商会作用，大力弘扬企业家
精神，为会员企业提供更优质服务，为
镇江经济高质量发展作出更大贡献。

市领导开展“五送五助·春风暖企”走访调研
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